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Antrag zur Agri-PV Anlagen in unserer Gemeinde 

 
Angesichts der Haushaltssituation der Gemeinde Jade (Ausblick auf die kommenden Jahre) 
halten wir es für notwendig, dass zusätzliche ertragsgebundene Einnahmequellen für die 
Gemeinde Jade generiert werden. 
 
Antrag 
Wir beantragen, dass der Flächennutzungsplan in der Form überarbeitet wird, dass das 
Flächenpotential (minderwertige Flächen in Bezug auf landwirtschaftliche Intensivnutzung 
und potentielle Wiedervernässungsflächen) als „Photovoltaikflächen“ ausgewiesen wird. 
 
Landeigentümer und potentielle Investoren, dazu gehört auch eine genossenschaftliche 
Gesellschaft der Gemeinde, haben somit die Gelegenheit,  Projekte zu entwickeln und 
umzusetzen. Über die genossenschaftliche Gesellschaft hätten auch die Bürger der 
Gemeinde die Gelegenheit an der Investition mit Einlagen zu partizipieren, mit der Chance, 
dass die zu erwartende Wettbewerbsfähigkeit der Stromerzeugung auch preisliche Vorteile 
für den Bezug der Energie haben könnte. 
 
Darüber hinaus könnte die Gemeinde auf mittlere Sicht mit einer signifikanten 
Einnahmesteigerung aus Einkommensteuer und Gewerbesteuer rechnen. Der Aufwand ist 
vergleichsweise gering (Ausweisung und Ankauf herkömmlicher Gewerbegebiete). 
 
Folgende Fragen sollten dazu durch die Gemeindeverwaltung geklärt werden: 

• Welche Projekte gibt es bereits? 

• Welches Flächenpotential ist vorhanden? Siehe Karte des LK Wesermarsch => Link 

• Wieviel % dieser bevorzugten Flächen sollte die Gemeinde als Präferenz für die 
Erzeugung von PV-Strom ausweisen, in Analogie zum Wind-an-Land-Gesetz? 

• Muss der Flächennutzungsplan dahingehend angepasst werden? 

• Wieviel kostet das? 

• Besteht eine allgemeine Nachfrage, PV-Projekte zu realisieren, seitens der 
Landeigentümer? 

• Gibt es potentielle, seriöse Investorgesellschaften mit Know How (Errichtung und 
Betrieb von PV-Anlagen)? 



• Wie hoch ist das Erzeugungspotentiel, unter konservativen Annahmen? Fallstudien 
(Best, Normal, Worst Case)? 

• Nutzung durch Gemeinde-Genossenschaft (Investitionsmöglichkeit für Bürger)? 

• Gibt es technische und rechtliche Möglichkeiten, den Bürgern der Gemeinde Jade 
Strom aus der Eigenerzeugung (Gemeinde Jade) zu einem bevorzugten Preis 
anzubieten? 

 
Für die Fraktion 
Heiko Schubert 


